
令和３年度 第１６回青森市子ども会議 

 

１ 日 時  令和３年１２月４日（土） ９時３０分～１２時３０分 

２ 場  所  青森市総合福祉センター２階 旧子どもの権利相談センター 

３ 出 席 者  会場参加：子ども会議委員６名、子どもサポーター１名、事務局２名 

４ 活動内容  (１)トークイベントについて 

・イベント内容やトークテーマについて 

・周知チラシについて 

(２) 青森市子ども会議フォーラム２０２１のアンケート報告 

（３）今後の活動について 

 

５ 開催概要   

青森市子ども会議フォーラム２０２１が大

成功のうちに終わり、最初の活動となります。 

今日は、子どもの権利に関する「トークイベ

ント」の開催に向けて詳しく話し合いました。 

 

 

  トークイベントについて 

現在決まっているのは、「令和４年２月６日（日）の１０時から１２時まで、青森駅

前スクエアを会場にトークイベントを開催すること」、「子どもの権利擁護委員の先生

３名にご協力いただけること」です。擁護委員の先生たちとも一緒に盛り上がれるよう

な企画を考えたいと思います。 

はじめに、トークイベントの形式を「ディスカッション（自由討論）」と「ディベー

ト（討論ゲーム）」でどうするか意見を出し合ったところ、「２グループに分かれてそれ

ぞれの立場から討論し合えるディベート形式の方が楽しく話し合えそう」という意見

が多かったので、ディベートをメインにすることになりました。一般の子どもたちから

も参加を募って、一緒にトークするのが楽しみです。 

トークのテーマは、各委員から出された「相手と自分の権利、どっちが大事？」、「男

らしく、女らしくじゃなくて自分らしくが大事だと思う。性別“らしく”することって

良いこと？悪いこと？」のほか、これまで感じた「子どもの権利が侵害されていること」

などを学校の身近なテーマ例として提示し、イベント当日、参加者が興味のあるものに

しようとの意見が出されました。 

なお、「子どもの権利が侵害されていること」の例としては、これまで「将来の夢や

自分が行きたい高校を反対された。自分の気持ちは無視するの？」、「小学校でシャープ



ペンシルを使っていけないのはなぜ？便利な筆記用具を使っても良いと思う。」などの

意見が出されています。次回の会議でも更に意見を出し合ってどんなトークイベント

にしたいか話し合いたいと思います。 

このほか、トークイベント会場で行う展示企画について、小・中学生委員から「みん

なが参加しやすいクイズをやりたい」、「けんりはかせの PRができるパネルの展示はど

うだろう」などの意見が出されました。 

次に、トークイベントのチラシに使う、みんなが来てくれそうなサブタイトルを考え

ました。子ども会議委員からは、 

・子どもにだって、権利があるよ 

・子どもの権利についてみんなでしゃべろう 

・子どもの権利って何だろな？ 

・子どもの権利について一緒に考えてみませんか？ 

・集まろう、子どものおしゃべり会 

など、たくさんの案が出されましたが、今日参加できなかった委員の意見も聞くため、

LINEで投票してもらった結果、「子どもの権利について一緒に考えてみませんか？」に

決まりました。 

最後に、チラシデザインについて話し合いました。委員からは、「子ども会議フォー

ラムの続きとして開催するのであれば、フォーラムのデザインと一緒の方が良い」、「全

く別のデザインでも目立った方が良いのではないか」などの意見があり、具体的なチラ

シの構成案も作成してくれました。次回の会議でこれらをもとに検討していきたいと

思います。 

 

 

 

 

 

 

 



 青森市子ども会議フォーラム２０２１のアンケート報告 

１１月２０日のフォーラムに来てくれた人たちから回収したアンケート結果について

事務局から報告がありました。 

アンケートに回答してくれたのは子どもは３０％、大人は７０％くらいで、全体の参加

者からみても大人の割合が大きかったです。 

「子ども会議フォーラム」や「子どもの権利条例」を知ったきっかけについては、学校

から配付されたチラシやリーフレットのほか、広報あおもりで知った人が合わせて半分

以上いたので、子どもの権利の普及・啓発のため、これからも学校を通じたチラシやリー

フレットの配付、広報あおもりへの記事の掲載を続けたいと思います。 

今後、青森市子ども会議の Instagramで投稿してほしい内容としては、「子ども会議フ

ォーラムで紹介された『観光ナビ』などの便利なアプリの情報」や、「子どもが参加でき

るイベント情報」、「青森のおすすめスポットについて」などの意見があったので、参考に

していきたいと思います。 

また、子ども会議フォーラムを見た感想として、「青森市子ども会議の活動がわかった」、

「発表が面白かった・すごかった」と６０％以上の人が思ってくれました。このほか、

「堂々とした発表が印象的だっ

た」、「一生懸命な姿に感動した」、

「立派だった」、「しっかりとまと

まった良い発表だった」、「発表が

上手だった」などの感想をもらえ

てうれしかったです。今後も、私

たち子ども会議の活動をもっと

広く知ってもらうために頑張り

たいと思います。 

 

 

今後の活動について 

トークイベントの開催に向け

て、さらに準備を進めます。 

次回の会議ではチラシデザイ

ンの決定、当日のタイムスケジュ

ールや会場のレイアウト、展示内

容などについて具体的に決めて

いきます。 


